

わくわく通信

17号

2022.10

「京都市洛西地域公共交通会議」に

「竹の里」住民代表がいない！

NPO法人洛西福祉ネットワーク 理事長 齋藤 信男

令和4年7月26日に「洛西地域公共交通会議」が洛西支所で開催された。洛西ニュータウンの交通については市長の選挙公約に「京都市創造都市圏・環状ネットワーク」構想があり、これの進展計画の話があるものと傍聴した。

ところが今回の会議は、「(目的)京都市洛西地域公共交通会議は、道路運送法(昭和26年法律第183号)の規定に基づき、洛西地域における需要に応じた住民の生活に必要なバス等の旅客輸送の確保その他旅客の利便の増進を図り、洛西地域の実情に即した輸送サービスの実現に必要な事項を協議するため設置する。」とあった。

「(構成委員)第3条 会議は、次に掲げる委員をもって組織する。」としており、(4)に「住民又は利用者の代表」となっていた。

そこで今回の「住民の代表」をみると

- ・ 西京区自治連合会会長
- ・ 西京区自治連合会副会長、新林学区自治連合会会長

- ・ 福西自治連合会会長
 - ・ 西京区地域女性連合会 境谷会長
- とされており、洛西地域を構成する4地域から3地域の代表が決められていた。

竹の里の代表が選出されていないことに驚き、事務局に確認の結果、竹の里は新林の自治連合会会長が意見を述べる旨の答弁があった。

洛西ニュータウンのまちづくりには、平成18年の「洛西ニュータウンまちづくりビジョン」の検討と策定、その実行に当たった「創生推進委員会」、平成28年の「アクションプログラム」検討委員会とその実行の推進委員会まで4地域の住民が参画してきたものであり、今回の「京都市洛西地域公共交通会議」は「**洛西地域のまちづくり**」ではないのか? 「竹の里」住民の代表が参画していない洛西のまちづくりはあり得ないと考える。京都市西京区洛西担当区長のまちづくりの考え方を求める。

住み続けられるまちをめざして

INDEX

「京都市洛西地域公共交通会議」に「竹の里」住民代表がいない! 1

洛西ニュータウンに感謝を込めて 2

まちづくり～行政から見放された町・竹の里「テラス」 4

洛西に引っ越してきて 6

日常の暮らしの中で、防災にそなえる 7

まちづくりって? 8

洛西ニュータウンの今昔 9

わくわく短歌・俳句同好会作品 10

わくわくサロン読書会 / NPO法人洛西福祉ネット活動報告 11

[案内] わくわくサロン / 京都生協おかいもの便 12



「田植灸」 鳶孝史氏
脳梗塞で右手が使えないため、左手で描いています。

わくわくサロン ボランティア♡募集中! 電話 075(333)3392

●居場所カフェ ●竹の里会館ロビーカフェ ●家事援助サービス ●セミナー企画・資料作成 ●支え合い型ヘルプ

洛西ニュータウンに感謝を込めて

西竹の里在住 岡田 良一

憧れやった。西山の麓、大原野に誕生する洛西ニュータウンに住むことが。

宅地分譲開始。西竹の里という地名が愛しくて、心弾み、申し込んだ。すごい競争やった。願い、祈った。当たった！
写真は、今は懐かしい広大な分譲地です。



わたしは、少年から青年まで、アルバイトの稼ぎの大部分を、興味を抱いた社寺訪問につき込みました。

その内、わたしが生まれ育った西院から、阪急で約10分で東向日駅。バスにのりかへ、わずか10数分ゆられて南春日か灰方まで。大原野神社、勝持寺(花の寺)、善峯寺、金蔵寺、十輪寺、粟生の光明寺を度々参りました。

そら心身が清められ、やさしい心を養われた。そやから大原野の地に親しみが深まり、身近な存在になっていったんや。

その大原野の地に「洛西ニュータウンがでける」と市の広報紙。みどりが豊かなまちづくり。のびのびと暮らせる最良の環境のなかで、タウンセンター・サブセンターと商業施設も完備されており、楽しく満足して生活できます。と、新しいまちの魅力をPR。

そのうえ、ナント、「高速鉄道

住宅地は総面積の43.5% 緑地も道路も 余裕たっぷり

総面積	2,000ha
世帯戸数	10,000戸
新築人口	40,000人
住宅数	4住区

土地利用

- 住宅用地 43.5%
- 公園・緑地
- 道路
- 商業施設(小・中・高)
- センター、サブセンター
- 利便施設(サービス施設、病院)
- 遊園地、池
- その他

交通・道路計画

現在の国道9号線に加え、新山陰街道を新設。久世橋に通じる久世北茶屋線も計画されています。また、高島村、市中部、市南部への連絡バスを運行します。将来は高速鉄道の計画があります。

●交通・道路計画

現在の国道9号線に加え、新山陰街道を新設。久世橋に通じる久世北茶屋線も計画されています。また、高島村、市中部、市南部への連絡バスを運行します。将来は高速鉄道の計画があります。

出典) 京都市開発局 『洛西ニュータウン』パンフレット(1977年頃)

の計画があります。」と、京都市開発局発行の『洛西ニュータウン』の2頁に掲載されてました。

たしかに、洛西ニュータウンは洛中のド真ん中から離れていません。わたしは、ホンマは最初はそれに不安を感じてた。それが高速鉄道開通予定を知ると迷いがフツ飛んだ。期待大。希望をいただきました。喜びでした。

それが、孫が成人になり、わたしは86歳のお命末期の後期高齢になり、未だ開通を夢見てるのです。

夢を見つづけてきた高速鉄道。現在は、太秦天神川までできて。東西線や。そこから洛西ニュータウンまで線路を敷くのがしんどかったら、とりあえず、最短距離で鉄道を敷いたらどうですか。

JR 桂川駅前↓阪急洛西口駅前↓洛西ニュータウンまで。

これ、銭のかかる高速鉄道⇨地下鉄でなくてええ、気軽に乗り降りできる便利な乗物があるやろ。モノレールとか路面が。

何はともあれ、善良な市民は「洛西ニュータウン」で落ち着いて生

活を営んできました。

そこには、きれいな空気、みどりとの香り、ふれあい、やすらぎ、健全な環境で人々は安心して日々をすごすことができました。おかげさまで、わたしも働き盛りの頃、何も心配することなく仕事に熱中できました。

わたしの仕事は、関西テレビでスポーツ畑・制作畑で主にディレクターとして番組を制作することでした。

その中で、視聴者のみなさまから視聴者参加番組で最高視聴率44.9%（1979年1月25日 関西地区）をいただきました。その番組は『パンチDEデート』。この最高視聴率は視聴者参加番組としてはまだ破られていません。このように、わたしは映像制作で人生を高めました。

今、86歳になったわたしは、映像でやりとげたいことは、この洛西ニュータウンの生い立ちから、みどりがいっぱいなのなかで、人々が安泰に、すこやかに生活をおくってこられたのを、心をこめてドキュメンタリー風で映画を撮りたいのです。

それは、幸せをいっぱいくださった洛西ニュータウンへ、感謝をこめて捧げたいのです。

洛西ニュータウンと地下鉄延伸関連年表

1969 (昭和 44) 年	洛西新住宅市街地開発事業の都市計画決定 京都市「まちづくり構想—20年後の京都—」策定。「東部および西部の住宅地と都心部を結ぶ、主として通勤用の幹線として御池線を促進する」と記載（ルート：六地藏～山科～御池通～嵯峨野）。
1971 (昭和 46) 年	運輸省「都市交通審議会答申第 13 号」答申。地下鉄東西線（六地藏～山科～御池通～太秦～洛西～長岡）を「新設すべき路線」と記載。
1972 (昭和 47) 年	洛西ニュータウン起工式
1976 (昭和 51) 年	入居開始
1989 (平成元) 年	運輸省「運輸政策審議会答申第 10 号」答申。「六地藏～山科～西大路」を「2005年までに整備することが適当である区間」、「西大路～洛西」を「2005年までに整備に着手することが適当である区間」と記載。
1997 (平成 9) 年	地下鉄東西線「醍醐～二条」開業
2001 (平成 13) 年	「西京区基本計画」策定。東西線延伸「早期実現に努めます」と記載。
2004 (平成 16) 年	地下鉄東西線「六地藏～醍醐」開業 国交省「近畿地方交通審議会答申第 8 号」答申。東西線（天神川～洛西）を「中長期的に望まれる鉄道ネットワークを構成する新たな路線」と記載。
2006 (平成 18) 年	「洛西ニュータウンまちづくりビジョン」策定。「地下鉄東西線延伸の必要性の市民へのアピール」と記載。
2008 (平成 20) 年	地下鉄東西線「二条～太秦天神川」開業
2011 (平成 23) 年	「西京区基本計画」（第 2 期）策定。東西線延伸を「区民は切に願っています」と記載。
2017 (平成 29) 年	「洛西ニュータウンアクションプログラム」策定。東西線延伸への言及はなく「将来のための更なる取組の検討」として「新たな公共交通システムの検討」を記載。
2021 (令和 3) 年	「西京区基本計画」（第 3 期）策定。東西線延伸への言及はなく「新たな交通システムの構築や交通事業者と連携した利便性向上策の検討」「既存の交通ネットワークを縦横断的に結ぶ新たな環状ネットワークの検討」を新たに記載。

作成)「わくわく通信」編集委員会

まちづくり

行政から見放された町・竹の里「テラス」

竹の里「テラス」在住 西出功

わが町テラス住宅は、洛西ニュータウンの南西端に位置し、250戸から成っている。居住してから40有余年、わが町をふり返って見た。

記

1. 洛西ニュータウンは4学区から成っているが、その中でわが「竹の里学区」のみ「児童館」や「福祉施設」が設置されていない。

そこで40年目から齋藤信男氏（特定非営利活動法人洛西福祉ネットワーク理事長）が「市」へ設置を要望してきたが、ついに今日に至るまで実現されず見放されてしまった。

2. テラス住宅外周の整備

(1) 東側

ア. テラスの西側道路には4本の街灯が設置され、夜間も道路が明るく防犯上も問題はない。一方、

東側道路には街灯はなく、夜は真っ暗であった。

そこで電柱の設置を「市長への手紙」で申請したところ、土木事務所の回答は、なんと「電柱や電線を住民が準備すれば設置する」というような内容であった。小生、怒り心頭に達し、その回答

文書をそのまま2回目の「市長への手紙」として送付した。（市も問題にしたと思われる）とたん、土木事務所所員が来宅し「さぞやこの辺は暗かったでしょうね」と平身低頭、手の平を返したような対応で、即3本の電柱がたった。（この東側道路は、入居当時から電柱設置がなかったもの）

イ. 市の旧緑政課は、テラス西側の新林本通りの除草を年2回実施していた。しかし、テラス東側の斜面（約200m）の除草はしていなかった。

そこで除草依頼したところ、そ

の時点では、東側の斜面の存在すら知らなかった。さらに調査すると、課には「洛西ニュータウン除草台帳」なるものがあり、それに記載されていないことが判明。このため除草が見逃されていたものと思われる。

そこで、台帳記入方と翌年からの除草継続をお願いし今日の除草に至っている。（さらに調査を進めたところ、住民の入居当初、自治会と緑政課で検討し、住民によって除草がなされた一時期があったとのこと）



竹の里「テラス」南地区の街並み

(2) 西、北側

国道9号線から南の新林本通りは「新林学区」「境谷学区」「竹の里学区」と続いている。しかし新林学区、境谷学区内の歩道は、新しく「りっぱな敷石様」で新設された。しかし、わが竹の里学区は「砂利歩道」のままで見放されていた。

そこで土木事務所に竹の里学区も同様の歩道の新設を依頼したが、全くの無反応、無視、見放された。

その数年後、ニュータウン内の広範囲で水道管の大規模事故が発生し、竹の里学区の歩道も掘り起こし、水道管の交換作業が行われた。

この歩道修復のとき、ようやく前述の敷石様の歩道がテラス北側歩道といっしょに設置された。（竹の里にとっては、水道管事故様々であった）

(3) 南側

ア. 町内の南西端に「集会所」がある。この南側に公社の樹木が11本あり、40年間で大木となった。このうち数本の枝が集会所外周の鉄柵にかかり、鉄柵の一部が腐食

洛西に引っ越してきて

東竹の里在住 松本 静香

洛西に引っ越してきたのが平成30年。年が明けて平成31年から令和元年に変わった。洛西に引っ越してきて1年間は普通の生活が過ぎていたのが、2年目からコロナ禍に突入した為、何から何まで変わってしまった、普通を積み上げていくことが本当に大変な生活を過ごしてきた。まず家にいなければならぬ。ステイホームと言われて街中から人影がなくなっ

ある時に違うルートを通して目的地のバスターミナルやラクセーヌに行ってみたりした。そうやって少しずつ道や街を覚えていった。やっと行きたい所は行けるようになった。

た。最初の頃は強いストレスを感じてイライラする人、調子が悪くなる人、怖がる人がたくさんいた。引っ越してきて3年。引っ越し前から下見の際に似たような景色で住宅ばかりだなと思ったが、引っ越してきてから右も左も分からない程同じような建物に見える。引っ越してきて最初の三か月は、家からラクセーヌまでの道を迷って人に聞いて行った事もあった。近道をしようとして迷った事もあった。少し時間に余裕の

洛西以外にお住まいの方に洛西に住んでまずと言うと「遠いところから来たんやね」と言われることが多い。「あそこまで帰ろうと思ったら大変やね」と言われる。洛西以外の方とお会いする事がたくさんあるので、洛西と洛西以外の地域とを比較しながら感じている事を述べる。ただし洛西に住んでまだ3年だし、知らない事、事実と異なる事があれば許していただきたい。

水族館が無い。動物園が無い。嵐山にモンキーパークがある。お城がない。お城の周りをランニングしている人がいない。桂離宮がすぐ近くにある。洛西のまっすぐな道をランニングしている人がた

くさんいる。総合運動公園がない。天文台やプラネタリウムがない。鈴虫寺、苔寺、松尾大社がすぐ近くにある。大原野神社、勝持寺が四条烏丸の巨大なスクリーンで紹介されている。TVや広告で紹介されるような有名な桜がある。元気な高齢者がたくさんいる。90歳を超えた方がいる。高齢者ばかりかと思いきや、小さな子どもを連れてくる若いお母さんもある。洛西高校がある。京都明徳高校がある。京都市立芸術大学がある(ただし京都駅周辺に令和5年移転する)。京都経済短期大学がある。つまり学生がたくさんいる。

向かっている途中で雪に変わってくる時がある。今年の冬は雪が多かった。雪が積もった。仕事など様々な事で結論を急がされる、結果を求められる事はあるが、洛西の自然には急がされたり求められたりしない。ただ自分が自分のままでいいと説明もなしに教えてくれる。日々是好日。

洛西ニュータウンというだけあって百年の歴史とかがない。百年以上昔の天皇陵がある。京町家が並んでいるということはない。たまに町家を見かける事もある。大原野の野菜がある。農業をやりたい人の為の貸し農園がある。大原野に案山子が並んだ案山子通りがある。竹林がある。筍が採れる。昔の竹林は手入れされていた。今の竹林は手入れがされず竹の間が詰まって生えている。柿が採れる。桂駅では雨だったのが洛西に



日常の暮らしの中で、防災にこそなる

竹の里地域自主防災会 会長 中組修

21世紀で起こるはずがない主権国ウクライナへのロシアの侵略、ロシア大統領プーチンが差配した人為的な戦争災害といえます。戦闘員だけでなく子どもも含む非戦闘員が命を落とすにつづき、ウクライナの主要な都市などインフラの破壊が止まりません。この戦争災害を止めるには国連を中心とした外交努力が求められます。

身近なところでは2012年8月にタウンハウス（西竹の里）で全焼に近い状態で両隣家も類焼する火災が発生しました。死傷者はなく、消防活動が終わり鎮火確認されるまで、強制的に着の身着のまままで集会所に退避にされました。復旧・再建に半年余りかかり、日常生活が自己責任だったことをふり返ると、阪神淡路大震災、2011年の東日本大震災並みの「南海トラフ大地震」が起これば被害は甚大です。復旧はまだしも復興には10年以上はかかる

であらゆる災害に備えるには政府や自治体の災害に特化した財政基盤のある政策立案の「審議会」等がマスタープランをつくり、各地域の自主防災会をサポートする公助体制づくりが必要です。政府・自治体のいうところの「自助」は自助がストレスなくできる財政措置と環境整備（避難場所 避難所）がなければ、いまのところ自己責任論が大きく残ります。その体制が整っていることで「共助」「公助」が活かされるのではないのでしょうか。

災害にそなえるためには自助として昨年配布しました、**「知って作ろうマイタイムライン」**が参考になります。

《水害・土砂災害》

1. 地域の危険性を知ろう！



出典) 京都市『知って作ろうマイ・タイムライン 我が家の防災行動計画』(2021年3月)

2. 避難行動を決めておこう！
3. 避難情報にアンテナを！

《地震》

1. 地域の危険性、地域の集合場を知ろう！
2. 日頃の備えをしつかりと！
3. 地震は初動が大事！

を活用していただき災害にそなえてください。

8月15日は「終戦記念日」ですが、広島市の電は被ばく後にも運行され、避難者の支援活動に役立ちました。地域の公共交通も災害時には支援活動に役立つような基幹交通（鉄軌道）を整備することも考案ではないでしょうか。

住み続けられるまちをめざして

まちづくりって何？

洛西ママカフェ 青木 志織

た別の施策を考えなくては、と思
います。

「誰の為に」

「誰にむけてのアプローチ」する
のか、もう一度考えてほしい。と、
言いつつ私自身も20年近く会社
員で、この二つをずっと考えてい
た人間ではありますが、いざ「ま
ちづくり」になるとプロフェッ
ショナルでもないの、正解をもち
あわせていません。

だから、今はまだ勉強中です。
いろんな会議にでは、様々な
人の意見を聞き、知識や経験を積
むことにしています。

その程度の私に、この執筆の依
頼がきて、何を書いたらいいのか、
何を書くべきなのか、それを考え
ることすらできないくらい「お母
さん」って忙しい。いや、単純に
私のペース配分が下手なだけか
…？それも「お母さん」によって
違うんだろうな。

るなら「いつあるべき」って疲れる
し、そんな町に私も住みたくな
い。

「ゆる、ゆる」でもしっかりと前へ
すすむ」というくらいイメージ
が、おじいちゃんもおばちゃん
も、若い世代も、子供も参加する
みんなが楽しく幸せにな気分にな
るだろうし、まちづくり活動に
のつかれるようにしておくのも大
事だと思っから。

そうすると、達成するまでの時
間は長くなるけど、着実に長く続
く「文化」や「風習」にまでたど
りつけるのが、私が思っまち
づくりのアプローチです。

今回このようなご依頼をいただ
き、恐縮いたしました。自分な
りの思いを文字に起こしていくこ
とで、記憶に色がついて残る感
がとても楽しかったです。

最後までお読みいただきありが
とございました。

「そもそも、まちづくりって何
でしょう？」
難しい質問ですね。
だって、いろんな大人に聞いて
も明確な定義を聞いたことないで
すから。よくわからないまま言っ
ていることもあるのでは、と思っ
んです。

私は、現在子育て中期です。二
人息子がいて、次男がまだ小学生
です。パートにいつて、家事をやっ
ている普通のお母さんです。その
私が思う「まちづくり」は、「日々
の暮らしが幸せを感じられるよう
に、課題を解決すること」です。
じゃあ、幸せを享受するのは誰？
となると、それは「市民」です。
市民の幸せは十人十色。だから一
概に正解がないところが、「まち
づくり」の難しさと楽しさがある
んだろうな、と思っっています。

「誰のために」
「誰に向けてアプローチ」
するの、かしっかりと整理してから始
めてみるのはどうでしょう？
それと、私は、今まで自治会や
市、学校等が主催する様々な会議
に参加する機会があり、「一つの
取り組みに対し、たくさんの目的
をもたせないこと」って大切な、
てつくづく思っんです。
そして同じく、今までまちづく
りの活動に参加している中でも施
策にチャチャをいれる人って、だ
いたいここがズれているように思
います。すすめていく立場の人も、
目的をはっきりさせてすすめてい
かなければ、会議の時間が、もっ
たない！とさえ思っしてしまう
んです。

企業でいうと、「売上を伸ばす
ための営業施策」に対して、「工
場の生産向上を求める」っていう
人。目的が違うポイントでは、ま

この「ゆる、ゆる」って言葉も、ま
ちづくりには入れないほうがいい
と思っます。

「洛西二ニュータウンの住民であ

※私たちの子育てグループ「洛西

ママカフェ」では、子育ての期

間を次のように分けています。

洛西ニュータウンの今昔

大原野在住 小野 嘉巳

高度経済成長の時代に、乙訓地域は京阪のベッドタウンとして人口が急増し、商工業も発展してきました。現在の阪急京都線は、1928年に新京阪鉄道(株)によって淡路〜京都西院間が敷設されたのが始まりです。昭和の初め頃、嵐山から長岡京に至る洛西線の建設計画もありましたが、結局桂〜嵐山線が建設されました。長岡京の光明寺より北へ洛西ニュータウンの西部方面に向けて丹波街道が通っており亀岡方面につながっています。

乙訓は、10年という短い期間であったとしても「長岡京」として日本の歴史の中心地でありました。近年の発掘調査で、かなり具体的なことが明らかになってきています。また古墳に関しても京都において大枝、大原野、長岡京市、向日市において特に多くあります。足利幕府との間で西山惣国という独自の統治形態が認められていたということは歴史上でも貴重なものであると推測できます。

洛西ニュータウンが開発される50年余を経過しますが、全国のニュータウン同様、高齢化率は顕著であります。

当「わくわくサロン」の開発前の住所は、京都府乙訓郡大原野村大字石見上里であったと思います。応仁の乱のあった戦国時代、侵攻に対抗するため各地で城を設

けました。城といっても一辺30m〜50mの城館ではありますが堀も城壁もあります。

当地に500年くらい前「石見城」があり、その試掘が国の文化庁主導で昨年12月より始まりました。通常は地方の埋蔵文化財研究所が行うものですが、国の主導となると異例ですが確証があるようです。現在はドローンで空中より撮影するとかかなり鮮明に写るようで、室町時代の遺構が見えるようです。

大蛇ヶ池、いまは公園化し、明るくタウンのシンボリックな存在ですが、昔から現在も農業用の貯水池として上里町地域の田畑を潤しています。われ〜子どもの頃は、プールは無く灌漑用の溜池があちこちにあり、そこで遊ぶのが常でした。当時の大蛇ヶ池もその内の一つでしたが、その周囲は木々で覆われうっそうとした感じの池でした。水の色は濃紺で冷たく近寄り難い感じでした。大蛇ヶ池で泳ぐのは肝試し的なイメージもあり、私も無理をして二、三回泳いだ記憶があります。



夏の大蛇ヶ池

住み続けられるまちをめざして

- ①子育て後期
高校生以上
- ②子育て中期
中学生、小学高学年
- ③子育て初期
小学低学年、幼児期
- ④子育てデビュー期
赤ちゃん(二歳児まで) マタニティ含む

洛西ママカフェ

ほんの小さなきっかけで、自分が変わる、まちが変わる。

洛西ママカフェは、「ママのはじめの一步」を応援します。

福西の商店街で、手作り市を始めのが最初です。最初は、6店舗ぐらいの参加から、多いときは、30店舗強の出店となり、入場制限や場所をかえて公園でマルシェを開催して、ママの一步を応援していました。

新型コロナウイルスの感染が広がった間は、「ママラボ」として、SDGsの上映会を開催する団体に参加。映画鑑賞後に意見交換しながら、ママ同士の交流を深めたりしていました。

※現在は諸事情で一時休止しています。

わくわく短歌同好会

題詠「涼」



映像にくらげ風鈴きらめけど居る吾に涼
はとどかず

菊田 弘子

涼風に背中を押され地下鉄の階段上がる六十
三段

伊藤由美子

涼風の曲がりくねって来る家に今年も訪い来
るおはぐるとんぼ

村田 伯義

標高千メートルの称名滝は炎天下しづきは飛
べど涼感無し

永井 恵美

蜘蛛の巣の小さき雲はネックレス等間隔に揺
れて涼しき

森田 佳子

自由詠

初蝉を聞きしは昨日と思つ朝めけがらふたつ
風にころがる

鈴木瑠美子

雷鳴に蚊帳に入りし幼き日過ぎたる日々をし
みじみ思う

簗岡 勝子

週一度帰りし実家の裏庭の池のめだかは夏休
みなく

長谷川幸子

わだかまり残して友と別れたり眠れぬ夜の雨
音強し

光木 和子

百歳の母と同居の長姉からラインの安否に今
日も安らぐ

野田 順子

辞書よりも詳しくスマホで語彙探し歌作りす
る朝のひとつき

今川 素美

わくわく俳句同好会

兼題「帰省」

就職のめどなきままの帰省かな

村田のりよし

帰省時の寅さん鞆色褪せる

西田かず子

自由句

大文字しのつく雨に灯りけり

谷口 和子

わだかまり解けぬ夕餉の冷奴

中野 硯池

鬼住むと伝説の里夏木立

栗野三智子

連れ立ちて同じ時刻に来る目白

里 節子

河鹿鳴く鞍馬の闇やピュッピュールル

簗岡 勝子

耳鳴りと疑うばかりの蝉時雨

三宅 正伸

夕餉前手火花せよとせがむ子ら

森田 佳子



わくわくサロン「読書会」

『田舎のパン屋が見つけた 「腐る経済」』を読んで

古川純一

私の父はパン製造40年、その息子として想い出が重なり一気に読ませていただきました。私が17歳の時廃業しましたが、大資本に飲み込まれたのでしょうか。

「腐る経済」ですが、主人公の個性ある発想にほれほれします。まるでパン製造が芸術のように想われるからです。いまの大量消費、大量廃棄は利潤目的の生産様式が続く限りなくならないように思います。

生産手段が社会化されることによって解消されるのでしょうか。芸術製品も伝統産業も社会的に花開くでしょう。



渡辺裕『田舎のパン屋が見つけた「腐る経済」』(講談社+α文庫)

NPO法人 洛西福祉ネットワーク 活動報告

役員名簿

理事長	齋藤 信男	理事	三宅 正伸	理事	榎田 基明
理事	津田 信吾	理事	藤原 隆信	理事	山本 英夫
理事	東 憲一	理事	森田 佳子	監事	廣田みつ子

2021年度活動計算書

(令和3年1月1日～令和3年12月31日)

(単位：円)

科目	金額	
I 経常収益		
受取助成金	1,049,000	
事業収益	1,424,461	
会費・寄付他	633,183	
経常収益計		3,106,644
II 経常費用		
事業費	2,579,175	
管理費	224,792	
経常費用計		2,803,967
当期経常増減額		302,677
III 経常外費用		
過年度損益修正損	106,000	
経常外費用計		106,000
税引前当期正味財産増減額		196,677
当期正味財産増減額		126,677
前期繰越正味財産額		1,006,324
次期繰越正味財産額		1,133,001

2021年度貸借対照表

(令和3年12月31日現在)

(単位：円)

科目	金額		
I 資産の部			
現金預金	1,313,001		
敷金	460,000		
資産合計		1,773,001	1,773,001
II 負債の部			
未払法人税等	70,000		
長期借入金	570,000		
負債合計		640,000	640,000
III 正味財産の部			
前期繰越正味財産		1,006,324	
当期正味財産増減額		126,677	
正味財産合計			1,133,001
負債及び正味財産合計			1,773,001

基本計画を考える会

2022年6月10日(金)

竹の里会館第2会議室(参加：17名)

説明：西京区役所地域力推進課企画担当

「京都市出前講座」を依頼し「西京基本計画」を学んだ。

これからの西京特に洛西ニュータウンの進むべき方向性、推進は誰が担うの等説明を受けたが説明する方も自分たちで決めたことではなく、まとめられた資料を説明するにすぎず通り一遍のものになり不満の残るものになった。会の終了後に若い世代の声が弾みこれらの声が反映されるべきと次回の会の課題となった。

子ども食堂を考える会

「子ども食堂はなぜ必要か」

2022年8月20日(土)

竹の里会館第2会議室(参加：13名)

講師：石田尚志さん

(吉祥院ししまる食堂主任支援員、地域支援拠点推進員)

子育ては親がするのが当たり前かもしれませんが、自分の子育ての時、周りの人がどれだけ関わってくれるか、だと思っていました。学童の子どもの達との関わりがお話に共感するところが多かったです。竹の里には児童館がないのでスタートが遅れてしまうような気がします。

とても貴重な時間でした。人間にとっても大切なものは何なのかということを考えさせられました。

子ども食堂も現実に問題は山積みでしょうが、あらゆる面で、人、場所、状況など、子供がホッとできる場がストレス解消の場になるのでは。

「親子で食べながら子ども達の話しをしないなあ」という言葉が心に残ります。

学ぶ

わくわく俳句同好会

第3月曜日 13:30~15:00
定員 10名
受講料 500円/回
♡みんなで楽しくやりましょう

読書会

毎月最終火曜日 14:00~15:30
参加費 500円/回

New

わくわく短歌同好会

第2月曜日 13:30~15:30
定員 10名
受講料 500円/回
♡人気の教室! 初心者歓迎

わくわく英会話教室

講師:石垣ちかさん
第1・3金曜日 13:40~14:40
定員 8名
受講料 2,000円/月
教材費 500円

らくらくピアノ教室

講師:今村友紀さん
(全日本らくらくピアノ協会京都支部2級認定講師)
《水曜クラス》
第1・3水曜日 14:00~15:30
《木曜クラス》
第2・4木曜日 13:15~14:45
定員 7名
受講料 2,000円/月
♡ピアノがなくてもOK

買う

野菜の朝市

大原野かぐやひめ市

毎週水曜日 9:30~12:30
♡お手頃価格でお求め頂けます

たまごと野菜の日

みずほファーム

第2・4金曜日 9:30~16:00
♡京丹波からおいしい便り

花の日

キャル・フラワー

第2・4金曜日 9:30~16:00
♡花束、鉢植え、リース、苗、ドライフラワー

野菜の朝市

the Veggie seasons

毎週月曜日 9:30~12:30
♡大原野から露地栽培の無農薬・減農薬野菜をお届け!

お総菜

梅ハウス

第2・4金曜日 9:30~12:30
♡惣菜、おにぎり、サンドウィッチ

New

憩う

わくわくサロン

月~金曜日 9:30~12:30
♣コーヒー、ハーブティー、野菜発酵ジュース

竹の里会館ロビーカフェ

毎月第4土曜日 10:00~15:00
♣コーヒー、ジュース

買い物取り次ぎ

アグロス胡麻郷

申込 毎週月~金曜日
受取 翌週火曜日
♡お米、みそ

京都生協のおかいもの便

	毎週	月曜日	木曜日	毎週	火曜日	金曜日
府宮竹の里団地		10:40~11:05	12:05~12:30			
東竹の里市営西55棟付近		11:15~11:30	11:35~11:50			
東竹の里市営西集会所		11:40~11:55	11:15~11:30			
東竹の里市営中集会所		12:00~12:30	10:35~11:05			
東竹の里市営東集会所		12:20~12:45	12:05~12:30			
西竹の里1丁目		10:35~10:50	15:05~15:10			
西竹の里タウンハウス集会所		10:55~11:10	14:15~14:30			
わくわくサロン前		11:20~11:35	14:00~14:10			
	毎週	火曜日	金曜日	毎週	火曜日	金曜日
西境谷町4丁目①		11:40~11:55	14:40~14:55			
西境谷町4丁目②		12:00~12:10	—			
西境谷町1丁目南部		—	15:15~15:25			
境谷西第1住宅		14:10~14:25	10:40~10:55			
西竹の里テラスハウス集会所		14:20~14:40	11:00~11:15			
西竹の里テラスハウス7期東側		14:45~15:00	11:20~11:35			
UR洛西新林北団地①13棟北		15:10~15:25	—			
UR洛西新林団地		15:30~15:50	15:30~15:50			
北福西町3丁目		16:00~16:20	16:00~16:20			
UR洛西新林団地		—	10:35~11:05			
UR洛西竹の里団地		—	11:40~11:55			

わくわく通信 第17号 2022年10月発行
発行 NPO法人

洛西福祉ネットワーク

(編集協力 企業組合 Fuu空間計画)

電話 075(333)3392 FAX 075(333)3399

http://rakusai-fukusinet.life.coocan.jp/ rakusai1.net@gmail.com

〒610-1145

京都市西京区大原野西竹の里町1丁目19-4 竹の里センター内

わくわくサロン ボランティア♡募集中!

電話 075(333)3392

●居場所カフェ ●竹の里会館ロビーカフェ ●家事援助サービス ●セミナー企画・資料作成 ●支え合い型ヘルプ